





Demokratie ist ein hohes Gut, für das Menschen sich einsetzen müssen. Unter dem Motto "Vorwärts ist der Ruf der Zeit!" setzte Mannheim 1848 Maßstäbe und sich an die Spitze einer Revolution. Manche Forderungen von damals sind heute selbstverständlich. Aber der Ruf nach "Wohlstand, Bildung und Freiheit für Alle!" ist aktuell wie nie.

Mannheim wurde gelobt, "diesen Anstoß gegeben, und [...] der Freiheit eine Gasse zu brechen zuerst in Deutschland gewagt" zu haben. Seither ist die Stadt bei jedem weiteren Ringen um Demokratie und Menschenrechte dabei. In den Jahren 1918/19 ebenso wie in den dunklen Jahren der Tyrannei, als sich der Widerstand gegen die NS-Herrschaft formierte.

Diese historischen Ereignisse will das MARCHIVUM in die Erinnerung rufen und zugleich verdeutlichen, wie aus Geschichte ein Auftrag werden kann.



Vor 100 Jahren hielt die Demokratie Einzug in Deutschland. Die Fürsten dankten ab. Freiheits- und Menschenrechte wurden Grundlage einer neuen gesellschaftlichen Ordnung. In der Erinnerung bleibt vor allem das allgemeine und gleiche Wahlrecht, das nun endlich auch Frauen zustand. Doch die Errungenschaften der Novemberrevolution von 1918 endeten schon bald in einer brutalen Terrorherrschaft. Erst mit dem Grundgesetz von 1949 startete ein neuer Anfang.

EIN HOCH AUF DIE FREIHEIT!

VOLKSFEST

Freitag, 04. Mai 2018, ab 17.00 Uhr Marktplatz Mannheim

Es erwartet Sie ein buntes Programm mit zahlreichen Höhepunkten.

Es begrüßt

Oberbürgermeister Dr. Peter Kurz